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ПРЕМЬЕРА РУБРИКИ Блокнот краеведа раскроет тайны ТиНАО 11

ВОСКРЕСЕНСКОЕ 14 ноября 2017 года. Пенсионер Михаил Панов делает зарядку на спортплощадке у своего дома. Он уже 
покорил Килиманджаро и совершил десятки прыжков с высоты на канате. А впереди — новые цели. Например, встретить 
ту единственную, которая примет московского холостяка с экстремальным образом жизни.

Мировой рекордсмен готов 
покорять и покоряться

До самого долгожданного праздника осталось совсем недолго. И хотя 
зеленая трава еще выглядывает из-под тоненькой снежной простыни, 
минусовая температура уже позволяет опробовать искусственный лед 
катков. Осталось загадать самые заветные желания главному волшебни-
ку страны... А отправить письмо Дедушке Морозу помогут в поселении 
Десеновское. 1 декабря в Центре культуры и спорта «Ватутинки» стартует 
акция «Пишем письма Деду Морозу». Присоединиться к ней и почув-
ствовать атмосферу приближающегося праздника можно до 18 декабря. 
В этот день все письма запечатают в большой конверт и отправят в Вели-
кий Устюг.

Напишем письмо главному волшебнику

ЦИФРА

Строительству 
поликлиники быть

Почтили память 
красноармейцев

В Сосенском появится дет-
ская поликлиника на 140 по-
сещений в смену. Проект 
строительства уже одобрила 
Москомархитектура. Как 
отметил главный архитектор 
столицы Сергей Кузнецов, 
таким образом новый жилой 
комплекс вблизи улицы Ака-
демика Семенова в деревне 
Столбово будет обеспечен 
всей необходимой социаль-
ной инфраструктурой. 

В ТиНАО проходят акции, 
приуроченные к годовщине 
начала контрнаступления 
советских войск в Битве 
под Москвой. Представители 
администраций, ветеран-
ских организаций и местные 
активисты приводят в по-
рядок мемориалы и проводят 
митинги памяти. Для жителя 
Щербинки Андрея Сиваева 
эти дни памятны особенно. 

  Подробности стр. 9

детсадов, рассчитанных почти 
на три тысячи ребят, построят 
в шести поселениях ТиНАО 
в 2018 году. В каждом садике 
обустроят залы для занятий 
музыкой и физкультурой, 
в некоторых проектах заявле-
ны небольшие бассейны.

Главное
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tinao.mos.ru/ 
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824424417654185/
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РАЗВИТИЕ

Одинцово —
Лобня

Нахабино — 
Подольск

Сокращение 
времени в пути

в 1,7 разав 2,2 раза

в 1,6 разав 2 раза

Разгрузка вокзалов

8 миллиардов 
рублей

12 миллиардов 
рублей

Стоимость капи-
тальных работ

25% 15%

Разгрузка дорог 3–5% 2–3%  (МКАД, ТТК)

Разгрузка метро 5–10% 7–9%

Протяженность 52 км 80 км

Время в пути 60 мин. 100 мин.

Минимальный интервал 
между поездами 6 мин. 6 мин.

для жителей Москвы для жителей Московской области

ЛОБНЯ

Долгопрудный

Текстильщики

Печатники

Царицыно

Павелецкий 
вокзал

Киевский 
вокзал

ОДИНЦОВО

 Фили

Шелепиха

 Беговая

 Волоколамская

Тушино
Ленинградская

Курский 
вокзал

Марьина Роща

ТПК

ЗЕЛЕНОГРАД

ЗЕЛЕНОГРАД

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

ОДИНЦОВО

Савеловское 
направление

Ярославское 
направление

Горьковскоее 
направление

 Ленинградский, Казанский 
и Ярославский  вокзалы

Каланчевская

Казанское 
направление

Павелецкое 
направление

Белорусское 
направление

Рижское
направление

НАХАБИНО

Ленинградское
направление

ПУШКИНО/КОРОЛЕВ

11
пересадок

27
станций

53
поезда

42,9
миллиона пас-
сажиров в год

Одинцово — Лобня Нахабино — Подольск

48,6
миллиона пас-
сажиров в год

14
пересадок

57
поездов

36
станций

Окружная

 Тимирязевская

Петровско-
РазумовскаяНАХАБИНО

 Щукинская

Сколково

Славянский 
бульвар

ПОДОЛЬСК

Белорусский 
вокзал

Савеловский 
вокзал

МЦК
Новохохловская

2018–2019

Одинцово — Лобня

Нахабино — Подольск

2019–2025 

Зеленоград — Раменское

Пушкино/Королев — Раменское

Зеленоград — Подольск

Нахабино — Железнодорожный

Одинцово — Железнодорожный

1

2018–2019

2019–2025
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Московские 
центральные 
диаметры

Рижский 
вокзал

Москва-Товарная

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

Кунцево

Красногорск

ПОДОЛЬСК

Щербинка

Дмитровская

МКАД

РАМЕНСКОЕ

РАМЕНСКОЕ

Мэр Москвы Сергей Собянин 
и гендиректор РЖД Олег Бело-
зеров презентовали президенту 
России Владимиру Путину со-
вместный транспортный про-
ект — «Московские централь-
ные диаметры» (МЦД). Глава 
страны поддержал его запуск. 
Связать радиальные направле-
ния железной дороги, создав 

Скоростные 
маршруты столицы

ЦИФРА

миллиардов рублей, по пред-
варительным подсчетам, 
составит стоимость работ 
по запуску двух направлений: 
Одинцово — Лобня и Нахаби-
но — Подольск.
Общая же сумма на стро-
ительство первой очереди 
Московских центральных 
диаметров предварительно 
оценивается приблизительно 
в 40 миллиардов рублей. 

20

15 ноября 
2017 года. Пре-
зидент России 
Владимир Путин 
поддержал проект 
создания нового 
вида транспорта 
во время встречи 
с мэром Москвы 
Сергеем Собяниным 
(слева) и гендирек-
тором РЖД Олегом 
Белозеровым.

сквозные маршруты, — в этом 
суть масштабного плана. 
Одно из направлений пройдет 
по территории ТиНАО. 

Запуск проекта кардинально изменит си-
туацию для миллионов пассажиров: им 
больше не придется тратить ценные часы 
на дорогу. Детально проработаны два 
перспективных диаметра: Одинцово — 
Лобня и Нахабино — Подольск. Движе-
ние по ним удастся запустить быстрее 
всего: строить трассы не понадобится, 
маршрут проложат по существующим 
железнодорожным путям. Если рекон-
струкция и потребуется, то частичная.

Мэр Москвы 
Сергей Собянин: 

«Превратим 
тупиковые 
радиусы 
в сквозные 
диаметры»
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Строительство диаметральных 
направлений даст возможность 
не только перевозить пассажиров 
внутри Москвы, но и совместить 
межрегиональные перевозки, 
подключить высокоскоростное 
движение. Планируем, что движе-
ние по результатам завершения 
этого проекта между аэропортами 
будет не более одного часа.

ОЛЕГ БЕЛОЗЕРОВ
Генеральный 
директор, 
председатель 
правления 
«Российских 
железных дорог»

Мэр столицы Сергей Собянин в День 
сотрудника органов внутренних дел 
России вручил награды московским 
полицейским, отличившимся особы-
ми заслугами. 

— Если сравнивать Москву и ведущие ме-
гаполисы мира, Москва окажется на од-
ном из первых мест по безопасности, — 
отметил во время приветственной речи 
глава города. — Это во многом заслуга 
и московской полиции. Благодаря ваше-
му труду, вашей смелости, находчивости, 
ответственному отношению к делу мы 
видим, что преступность в Москве не 
растет, а каждый год снижается.
Сергей Собянин отдельно отметил поли-
цейских, которые обеспечивают безопас-
ность во время крупных политических 
мероприятий и акций, а также городских 
фестивалей и праздников. Мэр особо 
подчеркнул: такие задачи — своего рода 
вызов. Полицейские принимают его 
и справляются с ним достойно.
Особую признательность глава города 
выразил троим ветеранам полиции, ко-
торые прослужили столице в органах 
внутренних дел более 40 лет: Вячеславу 
Алексеевичу Козлову, Василию Семено-
вичу Веденькину и Александру Иванови-
чу Дьячкову.
Знаками отличия «За безупречную служ-
бу городу Москве» награждали в несколь-
ких категориях: это сотрудники, без-
упречно прослужившие 50, 30 и 25 лет. 
Также полицейским дали звания «По-
четный работник правоохранительных 

органов города Москвы». Всего награды 
из рук мэра получили 52 сотрудника сто-
личного Главка МВД. 
Среди награжденных — подполковник 
внутренней службы Екатерина Несте-
рова. Она руководит Штабом Межму-
ниципального отдела МВД России «Тро-
ицкий». В Троицке Екатерина работает 
с тех пор, когда городской округ еще вхо-
дил в состав Московской области, а по-
лицейских на старый манер называли 
милиционерами. 
Ее карьера в столичном регионе нача-
лась в 2006 году. Тогда инспектор ми-
лиции Нестерова работала с трудными 
подростками в УВД Ленинского района 
Московской области. 
А пять лет спустя она возглавила троиц-
кое отделение ГУВД по делам несовер-
шеннолетних.  В 2012 году Екатерину Не-
стерову назначили начальником Штаба 
МО МВД России Троицкий. Строгая, но 
справедливая — так отзываются о Екате-
рине сотрудники.
Газета «Новые округа» поздравляет Ека-
терину Александровну с заслуженной на-
градой!
О том, каково это — быть женщиной-по-
лицейским, каким жизненным уставом 
она руководствуется на работе и дома, 
а также какие случаи из милицейско-по-
лицейской практики Екатерине Несте-
ровой запомнились особенно — читай-
те в следующем номере газеты «Новые 
округа». 

Лана Васнецова 
newokruga@vm.ru

Их служба и опасна, и трудна

18 ноября 2017 года. В Москве прошел этап Кубка мира по скейтбордингу WCSK8 — 
World Cup Skateboarding. В «Лужниках» собрались звезды молодого олимпийского спорта.

КАДР НЕДЕЛИ

— Новая система предполагает, что 
оборванные радиусы, которые доходят 
до центра, соединятся между собой 
и образуют сквозной скоростной диа-
метр — от одного края города до дру-
гого или до ближайшего Подмосковья, 
где наиболее плотное население, — 
рассказал Сергей Собянин. — Это соз-
дает другие, уникальные возможности.

Первые диаметры
Диаметр Нахабино — Подольск со-
единит Рижское и Павелецкое направ-
ления железной дороги. Поезда будут 
следовать в том числе через Щербин-
ку. Среди преимуществ — сокращение 
времени в пути. Поездка по этому на-
правлению займет 1 час 40 минут. Сей-
час она занимает свыше двух часов. 
На диаметре Нахабино — Подольск 
расположатся 36 станций с возмож-
ностью 14 пересадок на другие виды 
транспорта. 
Диаметр Одинцово — Лобня соединит 
Белорусское и Савеловское направ-
ления железной дороги. За час поезд 
сделает 27 остановок с возможностью 
11 пересадок. Для сравнения: чтобы се-
годня добраться из Лобни в Одинцово 
на любом виде транспорта, требуется 
минимум два часа. После запуска диа-
метра ситуация кардинально изменит-
ся. Более того, на 25 процентов снизится 
нагрузка на Белорусский и Савеловский 
вокзалы и  на 5–10 процентов на метро, 
на 3–5 процентов на МКАД, ТТК. 
Новый вид транспорта уже сравнивают 
с наземной линией метро. По комфорту 
и принципу работы он будет сравним 
с Московским центральным кольцом: 
на линии выйдут современные соста-
вы, а интервалы между поездами не 
превысят шести минут. Подобное сооб-
щение действует в Париже и Берлине.  

Перспективы развития 
Для запуска движения по двум первым 
диаметрам понадобится от одного года 
до полутора лет. В высокой степени 
проработки еще пять направлений: 
Зеленоград — Раменское, Пушкино/

Королев — Раменское, Зеленоград — 
Подольск, Нахабино — Железнодорож-
ный, Одинцово — Железнодорожный. 
По этим диаметрам потребуется строи-
тельство дополнительных путей между 
Курским вокзалом и Каланчевской. Их  
запустят в 2019–2025 годах.
— Но теоретически можно делать из 
этих диаметров от 7 до 17 разных ком-
бинаций, — уточнил Собянин. — Они 
будут реализованы в течение четы-
рех — пяти лет. Мы говорим о предель-
ном сроке — до 2025 года. Но постара-
емся сделать это как можно быстрее. 
По подсчетам экспертов, Московски-
ми центральными диаметрами будут 
пользоваться около 400 миллионов 
пассажиров.

Выбор названия
Что касается названия проекта — Мо-
сковские центральные диаметры, то 
оно пока является рабочим. 
— Мы еще посоветуемся с москви-
чами, как назвать систему, — сказал 
Сергей Собянин. — Но главное — не 
название, а суть.

Екатерина Петрова
newokruga@vm.ru
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Ул. Офицерская

ВАТУТИНКИ

НОВЫЕ ВАТУТИНКИ

Десеновское. 22 но-
ября 2017 года. 
Префект ТиНАО 
Дмитрий Набокин 
(в центре) перед 
началом встречи 
с населением ос-
мотрел специально 
подготовленную 
экспозицию (1). 
Интерес жителей 
вызвал медицин-
ский стенд, где 
можно было сделать 
экспресс-анализ 
крови (2).

Путь следования
Ул. Чароитовая — Калужское шоссе — 
ул. 1-я Ватутинская — ул. Офицерская

Остановки
Нововатутинский пр-т; 
Нововатутинский пр-т, 9; 
Новые Ватутинки; 35-й  километр; 
36-й километр; Ватутинки; Школа; 
Офицерская ул.

Длина оборотного рейса: 6,47 км
Интервал движения (час пик): 
20 мин
Пассажиропоток: 249 чел. в день

Автобусный маршрут будет запущен 
в 2018 году. Схемы других маршрутов, 
которые также появятся в Троицком 
и Новомосковском округах в 2018 году, 
мы продолжим публиковать в следую-
щих номерах «Новых округов». 

Новые Ватутинки — 
Ватутинки

● Завершение ремонта детских 
площадок на территории детского 
сада «Светлячок» в Ватутинках 
должно завершиться 
до конца ноября.
● Необходимо провести опрос 
жителей ЖК «Андерсен», хотят ли 
они оставить комплекс в собствен-
ности или передать городу. В со-
ответствии с решением жителей 
префектура будет вести переговоры 
с застройщиком.
● Застройщик микрорайона 
«Новые Ватутинки» должен предо-
ставить в префектуру предложение 
по организации новых парковочных 
пространств. 

НА КОНТРОЛЕ

Перебои 
с теплом 
останутся 
в прошлом

Префект ТиНАО Дмитрий На-
бокин 22 ноября встретился 
с жителями поселения Десе-
новское. Собрание проходило 
в новом здании школы № 1392 
имени Дмитрия Рябинкина.  

Формат встречи выбрали необычный. 
Перед ее началом в холле была органи-
зована экспозиция, на которой предста-
вили свои достижения различные орга-
низации, находящиеся на территории 
поселения. Экспозиция организована 
для того, чтобы в одном месте жители 
могли узнать об услугах государствен-
ных, муниципальных, частных учреж-
дений, работающих  в сферах образова-
ния, медицины, спорта, отдыха. Особый 
интерес жителей вызвал медицинский 
стенд. Сотрудники Центра здоровья Ва-
тутинской поликлиники предлагали сде-
лать экспресс-анализ крови на глюкозу, 
кардиограмму, измерить давление. Полу-
чить врачебную консультацию на встре-
че с префектом — такого еще не бывало!   
— В новом микрорайоне обычно мно-
го житейских вопросов. Я надеюсь, что 
экспозиция на многие из них ответит, — 
сказал префект Дмитрий Набокин.
Прежде чем начать отвечать на вопро-
сы, префект показал презентацию, по-
священную изменениям, которые про-
изошли в Десеновском в составе Москвы. 
Новые соцобъекты, дороги, благоустрой-
ство, развитие транспортной сети... Но 
и вопросов, которые еще предстоит ре-
шить, остается немало. За пять лет на-
селение Десеновского выросло с 13 до 23 
тысяч человек. И это ставит перед город-
скими властями новые задачи.
Дмитрий Набокин поделился хорошей 
новостью: в поселение придет метро.
— Строящаяся линия от улицы Новато-
ров до Коммунарки в перспективе дойдет 
до Десеновского. Она пройдет юго-вос-
точнее Калужского шоссе, — рассказал 

он. — Станцию планируется построить 
рядом с деревней Десна, но более точное 
расположение будет известно после ут-
верждения проекта планировки.
Кроме того, заметил Набокин, после 
открытия станции «Столбово» в конце 

2018 года десеновцам будет удобно поль-
зоваться и красной веткой подземки.
Отвечая на вопрос жителя деревни Яков-
лево о том, как люди будут добираться от 
деревни до метро, префект сообщил, что 
в 2018 году запустят такой автобусный 
маршрут. В числе маршрутов-2018 будет 
и сообщение между старыми и Новыми 
Ватутинками (см. инфографику).
Проблема жителей старых Ватутинок, 
которые долгие годы страдают от пере-
боев с теплом и горячей водой, также 
скоро будет решена.
— Старая котельная Минобороны РФ пе-
редана городу. Новая эксплуатирующая 
организация уже приступила к обслужи-
ванию котельной и сформировала гра-
фик замены старого теплооборудования 
на новое. В течение следующего года эта 
проблема решится, — рассказал префект.
В новой части Ватутинок тоже не все бла-
гополучно с коммуникациями. Эльвира 
Старостина из микрорайона «Новые Ва-
тутинки. Южное» пожаловалась на гул от 
котельной и неприятный запах.
— Есть способ «лечения» этих про-
блем, — ответил Набокин. — На одну из 
труб котельной уже установлено шумо-
поглощающее оборудование. После мон-

тажа второго комплекта уровень шума 
уменьшится в разы. Оборудование для 
очистных тоже заказано застройщиком.
В новой поликлинике не хватает узких 
специалистов, в частности детского кар-
диолога, рассказала жительница микро-
района «Центральный». 
— С 1 декабря начнет работать новый 
кардиолог, — ответил глава Дирекции по 
обеспечению деятельности госучрежде-
ний здравоохранения ТиНАО Владимир 
Грицаюк. — Также открыт кабинет теле-
медицины, где можно получать консуль-
тации специалистов дистанционно.
Жители говорили, что в поселении не 
хватает участковых. Это общая проблема 
ТиНАО, и она уже обсуждается на уровне 
города, ответил префект. Хорошее под-
спорье для повышения уровня безопасно-
сти — камеры видеонаблюдения, которые 
устанавливаются на дорогах и подъездах.
— На следующий год будем продолжать 
оснащать камерами новостройки, — до-
бавил Дмитрий Набокин.
После завершения встречи на вопросы 
жителей продолжали отвечать замести-
тели префекта ТиНАО.

Светлана Гаврилова
newokruga@vm.ru

По данным vm.ru

Каким видом 
транспорта вы обычно 
пользуетесь? (%)

29
Личный автомобиль

22
Автобус, троллейбус, 
трамвай

34
Метро

15
Маршрутка
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БЛАГОУСТРОЙСТВО

В столице подвели предвари-
тельные итоги программы 
благоустройства города в этом 
году. Масштабы работ по обу-
стройству существующих и соз-
данию новых общественных 
пространств по праву можно 
назвать беспрецедентными.

Всего в этом году в Москве благоустро-
ено 119 улиц, площадей, набережных 
и магистралей общей протяженностью 
72,5 километра. 
— Созданы заново и реконструированы 
около сотни парковых территорий, боль-

Знак качества 
для лучших 
докторов
Столичные медработники 
получили первые свиде-
тельства о присвоении 
статуса «Московский врач» 
из рук мэра Москвы Сергея 
Собянина.

По словам главы города, 
новое звание стало востре-
бованным среди столичных 
докторов. Но дотянуться 
до высокой планки, которую 
задавали условия профиспы-
тания, смогли далеко не все. 
На сегодняшний день статус 
«Московский врач» присвои-
ли 46 медработникам.
— Создавая системы массо-
вого повышения квалифи-
кации, мы будем помогать 
врачам приобретать новые 
навыки, — рассказал о пла-
нах Сергей Собянин.
Напомним, врачам городских 
больниц и поликлиник, полу-
чившим статус «Московский 
врач», выплачивается допол-
нительное материальное по-
ощрение — 15 тысяч рублей 
в месяц.

Арина Темнова 
newokruga@vm.ru

Парки 
с характером

Не горит свет в подъезде? 
Расскажите об этом нам! Журналисты помогут решить проблему! (499) 577-04-24

Из трамваев 
и автобусов уберут 
турникеты
Турникеты в автобусах осо-
бо большой вместимости 
и трамваях «Витязь» плани-
руют убрать с 1 января.

О транспортном нововведе-
нии сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин. При отмене 
турникетов будет увеличено 
число валидаторов в салонах 
автобусов и трамваев, а так-
же усилен контроль за опла-
той проезда. Бестурникет-
ная система, действующая 
на 12 трамвайных маршрутах 
столицы, зарекомендовала 
себя хорошо. Ее неоспоримые 
плюсы — увеличение ком-
форта пассажиров и скорости 
посадки, сокращение интер-
валов движения на многих 
маршрутах. Культура проезда 
в столице, по мнению мэра, 
повышается. Свои поезд-
ки москвичи оплачивают 
с большей аккуратностью, 
чаще приобретают проезд-
ные и пользуются картой 
«Тройка».
— Количество пассажиров, 
которые оплачивают свой 
проезд, выросло почти на чет-
верть, — сказал Собянин.
Екатерина Глыбина
newokruga@vm.ru

шая часть которых находится в спаль-
ных районах столицы. Создан впервые 
в истории Москвы, в самом центре го-
рода, новый парк «Зарядье», — отметил 
на заседании президиума правительства 
столицы мэр Москвы Сергей Собянин.
В ТиНАО в год пятилетия в разных посе-
лениях созданы или реконструированы 
зоны отдыха, парки, скверы. Все они — 
со своей изюминкой. 
Парки в Новой Москве делают в соот-
ветствии с современными стандартами 
благоустройства, при этом учитывается 
история мест. В Роговском построили 
Парк истории поселения имени Вален-
тины Корпачевой. В нем установлены 
скульптуры Петра Первого и Екатерины 
Великой, символичная композиция «Вре-
мя собирать камни» с бронзовым орлом. 
Интереснейший объект здесь — детский 
аттракцион «Фрегат Петра Первого», 
22-метровая копия исторического кораб-
ля с пушками и бронзовым колоколом.
Реконструирована площадь Кутузова 
в Красной Пахре, в центре которой уста-
новлен памятник полководцу: обновле-
на диорама с панорамами Бородинского 
сражения, лавочки и фонари стилизова-
ны под старину. Вход в новый Липовый 
парк в Коммунарке, благоустроенный 
в этом году, обрамляет арка, воссоздан-
ная по аналогии с той, что была в 1949-м. 
Исторический элемент гармонично со-
четается с современным наполнением: 
спортивные и детские площадки, удоб-
ные дорожки. Изюминка новой обще-

ственной зоны в Кокошкине — ам-
фитеатр, который используется как 

зрительный зал во время праздни-
ков. Зона отдыха на улице Героя 
России Соломатина в Мосрент-
гене обустроена на месте за-
брошенного бассейна. Теперь 
здесь — набережная с моще-
ными тропинками, беседками, 
газонами. Дикий лес в 3-м ми-

крорайоне Московского приспо-
собили под парк с дорожками для 

скандинавской ходьбы и велопро-
гулок, тренажерами, детскими пло-

щадками. А качество благоустройства 
в Кленовском отметили не только жители. 
Светлана Гаврилова
newokruga@vm.ru

  Подробности стр. 6

Полундра! 
Поднять паруса! 
Императорский 
фрегат держит 
курс на новые 

округа

1

2

3

Роговское. 23 сен-
тября 2017 года. 
Парк истории по-
селения (1). Юные 
жители Роговского 
оценили аттрак-
цион в виде фре-
гата Петра Перво-
го  (2). 21 ноября 
2017 года. Парк 
в Московском (3)
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Глава администрации посе-
ления Кленовское Алаудин 
Чигаев получил благодарствен-
ное письмо от мэра столицы. 
С ергей Собянин поблагодарил 
его за активное участие в реа-
лизации городских программ 
по благоустройству и формиро-
ванию комфортной городской 
среды в Москве в 2017 году.

— Этот год получился ударным, — гово-
рит Алаудин Чигаев. — Финансирование 
благоустройства шло не только из город-
ских субсидий, но и из средств местного 
бюджета, которые удалось перераспре-
делить за счет экономии. Всего на бла-
гоустройство направили 110 миллионов 
рублей.
В первую очередь взялись за благо-
устройство отдаленных сел и деревень. 
Одновременно преображалась террито-
рия административного центра поселе-
ния — села Кленово. Основные работы 
здесь завершили в начале лета, а потом, 
как говорится, наводили лоск. Недавно 
достойный вид обрела Аллея славы вдоль 
улицы Центральной.

ПРЕОБРАЖЕНИЕ
Кленовское. 30 июля 
2017 года. Пруд у де-
ревни Зыбино, где про-
ходят международные 
соревнования по три-
атлону (1). 21 ноября 
2017 года. Обустроенная 
Аллея славы в селе 
Кленово (2). Глава 
администрации посе-
ления Алаудин Чигаев 
с благодарственным 
письмом от мэра 
Москвы (3).

Остафьево. 14 ноября 2017 года. Кумар Чекиев (слева), Сергей Жуков и Сергей Санников.

Спасибо за сына, спасатели!
На аэродроме в Остафьеве прошла 
акция «Спасибо за жизнь!» Житель 
столицы Кумар Чекиев приехал 
в Московский авиационный центр 
(МАЦ) Департамента ГОЧСиПБ, чтобы 
пожать руки профессионалам, по его 
мнению, сотворившим чудо. 

26 сентября сын Кумара, трехлетний Дав-
лет, выпал из окна квартиры на седьмом 
этаже. 
— Малыш был очень тяжелый, — расска-
зывает врач-анестезиолог-реаниматолог 
Сергей Санников. — Счет шел на ми-
нуты. В санитарном вертолете по пути 
в больницу мы следили за его состоянием 
и с помощью медаппаратуры поддержи-
вали все жизненные функции мальчика.

Кумар Чекиев вспоминает, как просился 
на борт вертолета, но пилоты остановили 
его: не положено. А врачи посоветовали 
мужчине довериться им. 
— Они сказали: «Ваш ребенок в надеж-
ных руках!» И я доверился. Спасибо, что 
вы не подвели и подарили моему маль-
чику шанс на полное выздоровление. 
В больнице нам раз в сутки говорили, что 
состояние стабильно тяжелое. Но через 
неделю сын открыл глаза. А сейчас он 
уже ходит. Правда, в специальном корсе-
те, но, главное, он жив и выздоравливает.
Кумар Чекиев пожал руку Сергею Санни-
кову и вручил ему сувенир — киргизский 
национальный головной убор калпак.

Андрей Объедков 
newokruga@vm.ru

— Это знаковое место, здесь находится 
мемориал погибшим в Великую Отече-
ственную войну односельчанам, — гово-
рит Чигаев. — Мы хотели сделать аллею 
более удобной. Теперь можно прогулять-
ся по брусчатке, присесть на парковые 
диваны, пообщаться с соседями.
Неподалеку благоустроена территория 
вокруг спортклуба «Русь», к которой 
раньше сложно было пройти и проехать. 
На торговой площади села заасфальти-
ровали грунтовые участки, расширили 
пешеходную зону, сделали парковки 
и низкие бордюры. На площади предус-
мотрели место для новогодней елки.
— Конечно, не забываем про деревни,  — 
продолжает Алаудин Чигаев. — Жители 
обращаются, просят установить детские 
площадки, отсыпать асфальтовой крош-
кой грунтовые дороги, уложить асфальт. 
Хотя постоянно в деревнях живет не мно-
го детей, многие приезжают туда на ка-
никулы, и им тоже надо чем-то занимать-
ся, но мы работаем на перспективу.
Детские и спортивные площадки в этом 
году установили в деревнях Давыдово, 
Починки, Лукошкино, Мешково, Маври-
но, в селе Кленово. В деревне Дубовка по-
явился комплекс для занятий воркаутом 
с турникетами и брусьями.
— Еще не все деревни охвачены, но 
движемся семимильными шагами. Про-
грамма на 2018–2020 годы предполагает 
установку площадок во всех деревнях по-
селения, — добавляет Чигаев.
Этим летом создана зона отдыха на пру-
ду недалеко от деревни Зыбино. Это по-
пулярное место у отдыхающих, особенно 
в теплое время года. Здесь всегда много 
рыбаков и даже туристов с палатками.
— Это место известно еще и тем, что 
здесь проходит водный этап соревно-
ваний по триатлону, которые сначала 

имели статус всероссийских, а потом 
и международных. Мы хотели создать 
комфортные условия для отдыха и прове-
дения подобных состязаний, — говорит 
глава.
Теперь здесь есть смотровая площадка 
с деревянным настилом. Отсюда зрите-
лям будет удобно наблюдать за спортсме-
нами. Оборудованы мостики для схода 
в водоем, дорожки, газоны.
— Это только первый этап в рамках тех 
задач, которые перед нами поставлены. 
Планируем зону отдыха и дальше благо-
устраивать, — делится планами Чигаев.
Светлана Гаврилова
newokruga@vm.ru

Наша глубинка 
расцвела

БЛАГОУСТРОЕНА ЗОНА 
ОТДЫХА У ПРУДА, ГДЕ 
ПРОВОДЯТ СОРЕВНОВА
НИЯ ПО ТРИАТЛОНУ

1

2

Кленовское. 30 июля 
2017 года. Пруд у де-
ревни Зыбино, где про-
ходят международные 
соревнования по три-
атлону (1). 21 ноября 
2017 года. Обустроенная 
Аллея славы в селе 
Кленово (2). Глава 
администрации посе-
ления Алаудин Чигаев 
с благодарственным 
письмом от мэра 
Москвы (3).
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ЗНАЙ НАШИХ!

— Наша школа начинала участвовать 
в чемпионате WorldSkills с компетенции 
«Интернет вещей», но с этого года мы со-
ревнуемся и в других, — говорит куратор 
проекта в школе № 1788 Ирина Петро-
ва. — Например, выставили свою работу 
в компетенции «Декоративные отделоч-
ные работы», разрабатывают меню бан-
кета в «Кулинарном деле».
В дальнейшем школа будет соревно-
ваться в компетенциях: электроника, 
сетевое, системное администрирование, 
инженерный дизайн, мобильная робото-
техника.
— Ребята развивают свои профессио-
нальные навыки, — добавила Петро-
ва. — А школа, чтобы обеспечить им эти 
возможности, закупает новое современ-
ное оборудование.
Светлана Гаврилова
newokruga@vm.ru

нальные навыки, добавила Петро
ва. — А школа, чтобы обеспечить им эти 
возможности, закупает новое современ-
ное оборудование.
Светлана Гаврилова
newokruga@vm.ru

НОВОСТИ 
ОБЩЕСТВЕННЫХ 
СОВЕТНИКОВ

В сквере на улице Сим-
феропольская появился 
уютный уголок для от-
дыха, где установили ин-
тересные арт-объекты. 
Прогуливающихся 
жителей приветливо 
встречают деревянные 
красавицы-матрешки. 
Увидев их, горожане тут 
же достают свои телефо-
ны, чтобы сделать фото 
с одним из сувенирных 
российских символов.

Наше поселение 
начинает преобра-
жаться к Новому году. 
В 1-м микрорайоне 
стволы деревьев уже 
украшены цветными 
светящимися гирлянда-
ми. И уже совсем скоро 
в разных микрорайонах 
города начнут уста-
навливать новогодние 
елки и световые арт-
объекты к празднику.

На встрече обществен-
ных советников с гла-
вой администрации 
поселения Сосенское 
обсудили ситуацию 
по парковкам — найти 
место, где оставить 
машину, вечером очень 
непросто. Администра-
ция планирует делать 
новые парковочные 
места и призывает 
жителей проявлять 
инициативу и предла-
гать новые площадки 
для автомобилей.

Мы продолжаем 
рубрику 
с известиями 
общественных 
советников 
поселений ТиНАО

ТАТЬЯНА 
ЮРТАЕВА
Городской 
округ 
Щербинка

МИХАИЛ 
КУРБАТОВ
Поселение 
Московский

ГАЛИНА 
БОРОВИК
Поселение 
Сосенское

22 ноября стали известны 
имена участников московского 
чемпионата WorldSkills, кото-
рые прошли на региональный 
этап национального чемпио-
ната профмастерства. Среди 
счастливчиков — восьмикласс-
ники школы № 1788 поселения 
Внуковское Максим Лейхнер 
и Ульяна Григоренко.

В кабинете информатики у доски стоит 
большой макет микрорайона. Многоэтаж-
ки, школа, магазины похожи на настоя-
щие, только меньше в сотни раз и сделаны 
из бумаги. Этот образец умного города, 
созданный руками учеников, позволил ко-
манде школы № 1788 пройти отборочный 
этап чемпионата WorldSkills этого года. 
Впереди — региональный этап, где школь-
ники Внуковского будут соревноваться 
с другими командами Москвы, а дальше, 
если все сложится, — борьба за призы на 
российском этапе. Эту цепочку ученик 
8 «В» класса Максим Лейхнер уже прохо-
дил в прошлом году. Тогда он занял третье 
место на всероссийском этапе WorldSkills 
в компетенции «Интернет вещей».
— На чемпионате мы готовили умную 
теплицу из оргстекла, — рассказывает 

Внуковское. 21 но-
ября 2017 года. Уче-
ники школы № 1788 
Ульяна Григоренко 
и Максим Лейхнер, 
участники чемпи-
оната профмастер-
ства WorldSkills, 
работают над новым 
проектом, который 
должен принести 
им победу.

Сделаю 
бабушке 
умную 
теплицу

Не приносят почту? 127015, Москва, 
Бумажный проезд, 
14, строение 2 
«Новые округа»Расскажите об этом нам! Журналисты помогут решить проблему! 

ЦИФРА

тысяч рублей составит единовремен-
ная выплата обладателям второго 
места в мировом чемпионате по про-
фессиональному мастерству WorldSkills 
в следующем году. Победителям будет 
выплачиваться более солидный приз — 
один миллион рублей, а за «бронзу» сту-
денты и выпускники колледжей получат 
250 тысяч. Отметим, что количество 
участников московского чемпиона-
та WorldSkills значительно выросло 
по сравнению с прошлым годом.

500
школьник. — Благодаря установленным 
датчикам и разработанной программе 
можно было с телефона контролировать 
влажность воздуха, почвы в теплице, ос-
вещение.
Тогда на всероссийском этапе в Краснода-
ре Максим с товарищем по команде под 
наблюдением комиссии создал еще одну 
умную теплицу с дополнительными функ-
циями, например e-mail-уведомлением 
хозяина теплицы при отклонении параме-
тров работы. Важно то, что эти разработки 
в рамках чемпионата могут быть исполь-
зованы в производстве.
— Я, кстати, уже начал делать «умную» 
теплицу бабушке на даче. Работаю над 
этим, когда приезжаю к ней на канику-
лы, — говорит Максим.
Задание в компетенции «Интернет ве-
щей» этого года еще серьезнее. В макете 
умного города предусмотрены счетчик 
посетителей торгового центра, метеомо-
дуль для контроля за погодой, умная пар-
ковка. Команда учеников работает над 
заданиями во внеклассные часы в школе 
и выезжает на учебу в московские кол-
леджи.

Наши разработки 
и проекты могут 

и победу 
принести, 
и в жизни 

пригодиться
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ТЕПЕРЬ ПУТЬ ВЕЧЕР
НИМ ПЕШЕХОДАМ 
ОСВЕЩАЮТ ФОНАРИ

«Новые округа» продолжают рубрику, где вы можете 
задать важный для вас вопрос и получить ответ. 
Мы вместе делаем ТиНАО лучше! 

Троицк. 22 ноября 2017 года. Ирина Логинова идет с маленьким Мишей по улице Заречная, на которой недавно починили освещение.

овы
дать
ы вм

«Но
зад
Мы

Виктория Еремеева из Троицка:
В последнее время не работает освещение на улице Заречная от Текстильщиков и до дома № 4 
на Заречной. А еще сняли знак и не обновили разметку пешеходного перехода на стыке улиц 
Заречная и Прибрежная. Это же опасно! Убедительная просьба вернуть освещение и переход.    
Отвечает заместитель главы Троицка Иван Зайцев:
Освещение восстановлено. Обустройство пешеходного перехода с занижением бортового 
камня запланировано провести в 2018 году в рамках благоустройства территории.

Виталий Голованов с хутора 
Брехово поселения Кокош-
кино:
Я живу в доме № 1 по улице 
Дачная. И дороги к моему 
дому нет. В дождь ходим 
по грязи, а когда морозы 
ударят, будем пробираться 
по ледяным горбылям. Очень 
нужна нормальная дорога!   
Отвечает глава администра-
ции поселения Кокошкино 
Анна Дзугкоева:
Подрядчик по вашему об-
ращению провел работы 
по обустройству проезжей 
части по указанному адресу 
методом отсыпки асфальтобе-
тонной крошки.

Ирина Ненашева из микрорайона 
«Переделкино-Ближнее» поселения 
Внуковское:
Наш микрорайон развивается, 
а вот о почтовом отделении ничего 
не слышно. Оно у нас появится?   
Отвечает глава администрации посе-
ления Внуковское Павел Федулкин:
К сожалению, на ближайшее время 
этого нет в планах. Жители микро-
района «Переделкино Ближнее» 
могут воспользоваться отделением 
почтовой связи в микрорайоне 
«Солнцево Парк» и в поселке Мин-
внешторга.

Григорий Туров из поселения Мос-
рентген:
Зачем коммунальщики убирают 
листву? Кому она мешает? Пусть 
прекратят!  
Отвечает глава администрации посе-
ления Мосрентген Евгений Ермаков:
Уважаемый Григорий Петрович! 
Порядок уборки и сгребания опав-
шей листвы определен московским 
законодательством. На придомовых 
озелененных территориях опавшая 
листва собирается в кучи и вывозит-
ся на свалку. При этом уборка листвы 
не производится на озелененных 
территориях лесопарков, парков, 
скверов и бульваров. Кроме того, 
собственники жилых помещений 
многоквартирного дома имеют пра-
во провести общее собрание и при-
нять решение большинством голосов 
о приостановке уборки опавшей 
листвы с придомовой территории. 

Оксана Онищук из микрорай-
она Град Московский поселе-
ния Московский:
Не соблюдаются СНИПы 
при благоустройстве тер-
риторий поселения. Что 
мы, жители, сейчас видим? 
Одиночные ступени, наклон-
ные тротуары без поручней. 
Я получила травму на таком 
тротуаре, моя знакомая 
тоже травмировала ногу. 
Для кого делается такое 
благоустройство?!
Отвечает заместитель главы 
администрации поселения 
Московский Александр Му-
товкин:
Благоустройство территории 
микрорайона Град Москов-
ский подрядчик проводил 
в рамках муниципального 
контракта. Сейчас как раз 
идет приемка выполненных 
работ. Она осуществляется 
в соответствии с условиями 
контракта, и если возник-
нут претензии к качеству 
благоустройства, подрядчик 
будет обязан исправить свои 
недоработки. Для контроля 
за ходом и качеством выпол-
нения работ привлечена ор-
ганизация, осуществляющая 
строительный надзор.
Комплексное благоустрой-
ство осуществляется поэтап-
но, окончание работ заплани-
ровано на 2018 год.

Татьяна Лукина из поселка Птичное по-
селения Первомайское:
Обращаюсь к вам от имени всех жите-
лей дома № 19 по улице Центральная. 
Спортплощадка у нашего дома в ужас-
ном состоянии! Все опоры конструкции 
качаются, в некоторых местах сломано 
ограждение, торчат металлические 
прутья. Примите меры!
Отвечает глава администрации поселе-
ния Первомайское Михаил Мельник:
Администрация поселения провела 
комиссионное обследование площадки 
по указанному адресу. Выяснилось, что 
повреждения, о которых вы пишете в об-
ращении, — не что иное, как результат 
действий вандалов. Администрация 
дала поручение подрядной организации 
отремонтировать ограждения спортив-
ной площадки и устранить все прочие 
поломки. Подрядчик уже провел все не-
обходимые работы. Можете заниматься 
спортом без риска получить травму.

Светло на Заречной улице

Сделали дорогу 
для хуторян

Получать посылки пока 
будем у соседей

Судьбу опавших 
листьев решают жители

Благоустройство 
под контролем

Опасную площадку 
отремонтировали

Звоните и рассказывайте о своих проблемах по телефону (499) 557-04-24 (доб. 222, 250)

Не убирают во дворе? 
Расскажите об этом нам! Журналисты помогут решить проблему! newokruga@vm.ru
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Щербинка. 22 ноября 2017 года. 
Ветеран Великой Отечественной 
войны, участник Битвы под Мо-
сквой Андрей Сиваев (1, 2).

СКАНДАЛ

Выступление российского 
старшеклассника Николая 
Десятниченко в немецком 
Бундестаге, зачитавшего до-
клад о страданиях немецких 
солдат под Сталинградом 
и в лагерях военнопленных, 
вызвало огромный скандал. 
Хотя произошедшее было 
вполне ожидаемо. Вспом-
ните замечательный с худо-
жественной точки зрения 
немецкий фильм «Наши 
матери, наши отцы». Основ-
ная мысль картины довольно 
проста: злодеев-нацистов 
было среди немцев совсем 
немного. И большая часть 
вовсе не хотела воевать — 
просто так получилось. 
И страдали они на войне, 
плакали, выполняя жестокие 
приказы злодеев в форме 
с молниями на петлицах. 
И так — со слезами на глазах 
и метаниями в душе — по-
ставили бойцы в форме цвета 
фельдграу на колени боль-
шую часть Европы, обломав 
зубы только о диких русских 
Иванов. Самое страшное, что 
и многие наши соотечествен-
ники придерживаются такой 
же позиции. Дескать, не 
такие уж страшные были эти 
немцы. Конечно — откуда им 
было знать о черных клубах 
дыма, вырывающихся из труб 
лагерных крематориев, о су-
хих щелчках затворов кара-
бинов расстрельных команд, 
о криках матерей, из чьих рук 
вырывали младенцев. А если 
и были отдельные злодеи 
среди солдат вермахта, то, 

конечно, меньшинство. И во-
обще — война дело жестокое, 
там всякое бывает. 
Выступление мальчика Коли 
показало, что стандартизация 
исторического школьного 
образования в нашей стране, 
над которым не первый год 
бьется наше Министерство 
образования, несколько 
запоздало. И что идеологи-
ческая бомба замедленного 
действия под наше обще-
ство уже заложена. И одной 
акцией «Бессмертный полк» 
эту реакцию полураспада 
не остановишь. Это был 
лишь первый взрыв. И чтобы 
не прозвучали другие, нужно 
каждый день рассказывать 
детям и подросткам об исто-
рической правде. 

С

АЛЕКСЕЙ 
ЗЕРНАКОВ 
Обозреватель

ВЫСТУПЛЕНИЕ 
МАЛЬЧИКА 
КОЛИ  
ЛИШЬ 
ПЕРВЫЙ 
ВЗРЫВ

ДАТА

Два осколка 
рядового 
Сиваева

5 декабря 1941 года началось 
контрнаступление Красной ар-
мии в Великой Отечественной 
войне. Это был переломный 
момент, когда нашим войскам 
удалось не только отстоять 
столицу, но и отбросить врага 
на десятки, а то и сотни ки-
лометров. В Щербинке живет 
участник этих событий — Ан-
дрей Карпович Сиваев.

На парадном мундире ветерана сияют 
орден Красной Звезды, орден Великой 
Отечественной войны II степени, медали 
за боевые заслуги. На каждое движение 
ветерана они отзываются тихим звоном. 
Но свою первую медаль — «За отвагу» — 
он получил, обороняя Москву.
«Шел в атаку яростный 41-й год.
У деревни Крюково погибает взвод». Эта 
популярная в СССР в 70–80-х годах песня 
о бое за деревню Крюково — и об Андрее 
Карповиче. Именно сюда 17-летнего пар-
ня из Брянской области отправили защи-
щать подступы к столице.
— Я тогда был студентом третьего кур-
са текстильного техникума и проходил 
практику в городе Рассказово под Тамбо-
вом. 22 июня у нас был выходной. О на-
чале войны я узнал на следующий день 
от мастера. Но тогда особого значения 
этому известию не придал, ведь нас воен-
рук всегда убеждал, что на нашей терри-
тории войны не будет, — начинает свой 
рассказ Андрей Карпович.
Но очень скоро стало понятно: оши-
бался тот военрук... Тамбовскую об-
ласть объявили на осадном положении 
и практикантов отправили в родной тех-
никум в Клинцы (сегодня — Брянская об-
ласть. — «НО») пешком.
Две недели шли голодные и замерзшие 
студенты, спасаясь только тем, что рожь 
и ячмень уже поспевали. Когда добра-
лись до места, им сразу вручили повест-
ки. А на следующий день Андрей Сиваев 

с товарищами уже был в военном лагере. 
Оттуда в вагонах-теплушках их отправи-
ли в Химки, а дальше — под Крюково.
— Выдали оружие, мне достался ручной 
пулемет Дегтярева. Сказали, что надо 
окопаться по шею. В промерзшую землю 
вгрызались, моя саперная лопатка сразу 
сломалась, — продолжает ветеран.
Свой первый бой Андрей Карпович пом-
нит до деталей. На его подразделение 
наступали танки. Винтовками и проти-
вопехотными гранатами остановить их 
бойцы не смогли.
— Я прижался плотнее к земле, но про-
мерзшая шинель торчала колом. Ее 
и прошила фашистская очередь, а меня 
не задело, — вспоминает ветеран.
И тут уже пулеметчик Сиваев вступил 
в бой. Весь фашистский батальон с това-

рищами положили. В награду им доста-
лась трофейная полевая кухня — целая 
свинья с гороховой кашей. 
— Я не знаю, кто придумал, что солдаты 
на фронте ели от пуза гречку с тушенкой. 
Давали нам 300-граммовую банку ту-
шенки и твердый как камень кусок хлеба 
на четверых на сутки.
Андрей Карпович вспомнил случай, за 
который получил самую ценную награду 
у пехотинцев.
— Наше отделение отправилось на обед, 
а я задержался: рыл окоп. Решил догнать 
своих, но вижу — немцы, человек десять 
к нам в тыл заходят. Залег за деревом 
и дал пулеметную очередь. Несколь-
ких положил сразу, нескольких ранил, 
остальные убежали.
Пехота на передовой. Это два-три боя — 
либо ранят, либо убьют.
Так и случилось. Осколок немецкого 
снаряда попал Андрею Сиваеву в бедро. 
Четыре месяца он пролежал в госпитале, 
а там — переформирование. Андрея Кар-
повича отправили на Кавказ, под Туапсе. 
Немец рвался к бакинской нефти.
— Обороняли узкую полоску между мо-
рем и горами. Немцы били от рассвета 
и до захода солнца, — говорит вете-
ран. — Там меня и настигла авиабомба. 
Сильная контузия, очнулся в госпитале 
в Сочи.
Было и еще одно ранение в руку, о ко-
тором до сих пор напоминает о себе за-
стрявший в кости осколок. Это случи-
лось, когда в составе десантной группы 
Сиваев высаживался в Новороссийске. 
На третьем ранении для пехотинца вой-
на закончилась, но Андрей решил свя-
зать с военным делом свою жизнь. От-
учился на подводника в Кронштадте 
и до самого выхода в запас служил на 
Северном флоте, в поселке Полярный на 
базе подводных лодок. С 1989 года живет 
в Щербинке. И до сих пор в свои 94 года 
встречается с молодежью в школах, рас-
сказывает детям о том, что пришлось 
пережить в окопах под Москвой.

Светлана Гаврилова
newokruga@vm.ru

Я прижался 
к земле, 

а промерзшая 
шинель торчала 

колом. 
Ее и прошила 
фашистская 
очередь
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УДИВИТЕЛЬНЫЕ ЛЮДИ

ИЗ ЖИЗНИ

«Натягивай рогатку, целься 
в нижнюю перекладину пира-
мидки, да не забудь щелкнуть 
по птичке — она рассыплет-
ся натрое», — напутствует 
двухлетнего соседа 80-летняя 
бабушка моего мужа. Ком-
пьютерную игру, где разноц-
ветные птички сражаются 
против зеленых хрюшек, 
она освоила месяц назад. 
Кто бы мог подумать — ведь 
такого яростного клеймителя 
всевозможных гаджетов еще 
поискать.
В ее районе давно работает 
популярный сегодня кружок 
компьютерной грамотности 
для старшего поколения — 
но все это, с ее точки зрения, 
несерьезно. Оказывается, 
для освоения любого вида 
техники нашей бабушке 
нужна реальная мотивация. 
Без дураков — железная.
С железа и начала — три 

десятилетия назад впер-
вые (!) села на велосипед. Тут 
мотиватором оказался внук, 
которому на месте категори-
чески не сиделось. Девять лет 
назад настало время освое-
ния мобильного телефона — 
оказалось, что без «игрушки, 
которая не нужна, украдут 
или потеряю!» быстро не со-
звониться с братом, попав-
шим в больницу. Не узнать, 
что ему привезти. Да просто 
не услышать его голос. На-
деяться на личную встречу — 
опасно, ее может и не быть. 
С тех пор мобильный бабуш-
ка носит всегда с собой. Даже 
научилась писать эсэмэски. 
Занятнее всего вышло с по-
даренным на Новый год план-
шетом — тут мотиватором 
выступил синдром отлични-
цы. Оказалось, подруга на-
шей бабушки (дама пример-
но тех же серебряных лет) 
давно раскладывает пасьянсы 
не обыкновенной колодой 
карт, а виртуальной. Для на-
шей любительницы игр 
срочно были скачаны судоку, 
кроссворды — и та самая 
игрушка с хрюшками и птич-
ками. Потому что кого нынче 
пасьянсом-то удивишь.
На этот Новый год мы хотим 
подарить бабушке мультивар-
ку. Тут мотивация потребует-
ся убедительнее всех преды-
дущих. Впрочем, мы с мужем 
уже все придумали. 

МАРИЯ 
ТРОШЕНКОВА 
Обозреватель

МОТИВОМ 
К ОСВОЕНИЮ 
ПЛАНШЕТА 
СТАЛ СИНД
РОМ ОТЛИЧ
НИЦЫ 

Прыгнуть с моста, забрать-
ся на самый высокий вулкан 
мира — думаете, это дело моло-
дое? Пенсионер Михаил Па-
нов из Новой Москвы ломает 
стерео типы о своем возрасте. 

Жителю поселения Воскресенское Ми-
хаилу Михайловичу 64 года. Выглядит 
он очень бодро и свежо, а со спины ему 
и вовсе дают не больше 35 лет: худой, 
спортивно сложен, ходит быстро, одет 
так, будто собирается на очередную тре-
нировку. 

Встретил рассвет 
на Килиманджаро

— Главное — то, как ты себя сам ощуща-
ешь, а в душе я еще очень молод, — гово-
рит Панов. 
Держать себя в хорошей форме Миха-
илу Михайловичу помогает необычное 
увлечение — вот уже год он занимается 
банджи-джампингом (экстремальный 
вид спорта: прыжки с  большой высоты, 
когда человека привязывают к длинному 
резиновому канату. — «НО»). 
На свой первый прыжок Михаил Панов 
решился спонтанно. 

— Я, правда, сначала долго изучал этот 
вид спорта, читал о нем в интернете, 
спрашивал у знакомых. А однажды купил 
билет в Сочи, полетел и прыгнул, — вспо-
минает он. 
Эта авантюра разделила жизнь Михаила 
Михайловича на «до» и «после». Теперь 
прыжки в бездну — образ жизни Панова. 
На полке в книжном шкафу у него с деся-
ток сертификатов, а на стене — диплом, 
подтверждающий установку мирового 
рекорда: пенсионер прыгнул с 207-мет-

ровой высоты десять раз подряд. В его 
возрасте такое еще никому не удавалось. 
—Я вообще единственный в мире чело-
век, который начал заниматься банджи-
джампингом так поздно, — говорит он. 
Конечно, среди прыгунов есть и свер-
стники Михаила Михайловича, но эти 
люди пристрастились к экстриму уже 
очень давно, а таких, чтобы начали «ле-
тать» в пенсионном возрасте, ни одного. 
Свою уникальность Панов объясняет 
просто: ну не может он усидеть на месте. 

Москвич Михаил 
Панов: «Когда мы 
штурмовали 
вулкан, гиды 
называли нас 
бешеными 
русскими
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— Мне не страшны ни дождь, ни снег. 
Спорт никогда не откладываю на по-
том, — говорит он. 
Годы тренировок в молодости тоже 
дают о себе знать: раньше Панов катал-
ся на горных и беговых лыжах, потом 
занимался скандинавской ходьбой.
— Оставить физкультуру и сидеть на 
диване для меня равноценно смерти. 
Я всегда был активным, и это не раз 
мне помогало справляться с жизнен-
ными трудностями, — признается наш 
герой. 
Преодолевать себя — одна из целей Па-
нова. На прыжках с высоты он решил 
не останавливаться и поставил себе но-
вую задачу: покорить Килиманджаро. 
Сказал — сделал. Уже в сентябре этого 
года Михаил Михайлович взобрался на 
один из самых высоких вулканов. 
— Я пошел не один, с другом. В компа-
нии всегда веселее, — вспоминает Па-
нов. — Когда мы шли, наши гиды были 
в шоке — называли нас бешеными рус-
скими, потому что мы постоянно всех 
обгоняли. 
А в последний день их путешествия был 
«штурм» — туристы шли всю ночь, что-
бы успеть добраться до вершины Кили-
манджаро к рассвету. 
— Словами не передать ту красоту, — 
восхищенно вспоминает Михаил Па-
нов. — Ее можно только увидеть и про-
жить.
И так всю жизнь: каждый день — новая 
цель. 
— Если мои первые прыжки проходили 
абы как, то сейчас я стараюсь делать 
это красиво, — рассказывает мужчина, 
показывая фото одного из последних 
прыжков. — Можно ведь с изгибом, 
спиной, с разбегу...
Достигнуть полной гармонии Михаил 
Михайлович хочет не только в спорте. 
Пока что наш герой живет один, но ни 
на секунду не прерывает поиски «той 
единственной». 
— Мне нужна женщина, которая пой-
мет и примет и меня, и мое увлече-
ние, — рассказывает Панов. 
Найти такую, по словам Михаила Ми-
хайловича, очень непросто: люди при-
выкли, что если пенсия, то надо сидеть 
с внуками, листать газеты, печь пироги 
и перемывать кости соседям. 
— А я не такой, и женщина моя должна 
быть не такая, — говорит он. 
Михаил Панов любит комфорт во всем. 
В доме у него чистота и порядок — так 
сразу и не скажешь, что здесь живет хо-
лостяк. 
Вот так и живет столичный пенсионер 
Михаил Панов. И он — пример для 
многих. Жизнелюбия и упорства у него 
хоть отбавляй, так что впереди — но-
вые цели и высоты. 

Марьяна Шевцова 
m.shevtsova@vm.ru

Африка. 8 сентября 2017 года. Житель 
Воскресенского Михаил Панов (слева) 
с другом Русланом Алтынбаевым поднима-
ются на вулкан Килиманджаро (1). Рассвет 
10 сентября они встретили на вершине (3). 
Китай. Сентябрь 2016 года. Михаил Панов 
готовится к прыжку с 233-метровой высо-
ты легендарной Макао Тауэр (2). 

БЛОКНОТ КРАЕВЕДА

Достопримечательности бывают раз-
ными: парадные исторические, окру-
женные сувенирными лавками, тихие 
древности вроде сельских церквушек, 
историю которых можно узнать лишь 
из подробных путеводителей. А еще 
бывают достопримечательности, 
которые не встретишь и в путеводи-
телях. О таких неизвестных местах 
Новой Москвы и пойдет речь в нашей 
новой рубрике «Блокнот краеведа». 
И первый рассказ от историка и кра-
еведа Дмитрия Юркова (на фото) 
о старинном селе Березки, исчезнув-
шем с карты, но оставившем о себе 
память в виде необычного храма, 
по архитектуре не имеющего анало-
гов в Московском регионе.  

Недалеко от деревни Середнево Фили-
монковского поселения есть живопис-
ный длинный пруд на речке Березовке. 
Если выйти на его берег ранней весной 
или поздней осенью, когда на деревьях 
нет плотной листвы и снежных шапок, то 
на холме за водной преградой можно уви-
деть очертания необычного 
храма. Ближе не подойти, за 
прудом начинается закрытая 
территория бывшего пионер-
лагеря. Заброшенное церков-
ное здание — последнее, что 
осталось от старинного села 
Березки. Несколько столетий 
назад здесь кипела жизнь. Фа-

ворит Екатерины Великой, сиятельный 
князь Сергей Васильевич Салтыков, вла-
девший селом в XVIII веке, выстроил тут 
богатую усадьбу и эту удивительную, ни 
на что не похожую церковь, окруженную 
по периметру сплошной колоннадой. 
В следующем столетии Березки приобре-
ла Александра Алябьева, одна из видней-
ших красавиц эпохи. Среди ее поклонни-
ков были Лермонтов и Языков, а Пушкин 
в одном из произведений однажды даже 
приравнял ее к своей будущей супруге: 
«С восторгом ценишь ты и блеск Алябье-
вой, и прелесть Гончаровой…»*
Последние местные владельцы, промыш-
ленники из рода Бромлеев, тоже остави-
ли след в памяти современников. Даже 
здесь, рядом со своей усадьбой, предпри-
имчивый Эдуард Бромлей в конце XIX 
века построил большой стекольный за-
вод. Сегодня об истории этого места на-
поминает лишь храм. За десятилетия заб-
вения он утратил роскошную колоннаду 
и обветшал. Но сквозь заросли кустов 
этого не видно. Лишь зыбкие очертания 
древних стен вырисовываются на берегу. 

Можно стоять у воды и раз-
мышлять о прошлом, которое 
мы тоже не можем увидеть в 
деталях. Лишь те же смутные 
контуры, спрятавшиеся за па-
утиной нераскрытых тайн...

*Строки из стихотворения 
А. С. Пушкина «К вельможе»

Березки. Руины былой роскоши

В поселении Московский при 
библиотеке № 259 работает 
«Клуб путешественников», 
где для любителей походов 
проводят лекции и устраивают 
познавательные экспедиции 
по территории Новой Москвы. 
Также бывалые путешественни-
ки делятся своими воспомина-
ниями. Тел. (495) 841-94-15.
Секция по спортивному 
ориентированию работа-
ет при ДК «Воскресенское» 
одноименного поселения. 
В слякотную и дождливую по-
году занятия проходят в зале, 
а когда выпадет снег, начнутся 
тренировки на лыжах. Самому 
старшему участнику — 65 лет. 
Тел. (495) 659-65-90. 

Кстати

Каждый день москвич начинает с за-
рядки. Индивидуально подобранный 
комплекс упражнений занимает не 
меньше полутора часов. В небольшом 
домике в Воскресенском Панов обору-
довал себе два тренажерных зала — на 
втором этаже и в подвале. 
Тренируется пенсионер в любую по-
году. Занятия на свежем воздухе — не-
отъемлемая часть его жизни, поэтому 
во дворе у Михаила Михайловича есть 
спортивная площадка. 
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Сергей Юрский, который совсем не-
давно трудился в жюри шоу «Минута 
славы», как никто понимает надежды 
конкурсантов. Ведь его собственная ми-
нута славы пришла к нему не сразу. 
Юрский — уникальная личность. В дет-
стве он мечтал стать вовсе не актером, 
а клоуном. Юрский вырос в московском 
цирке на Цветном бульваре, худруком 
которого в 1940-е годы был его отец, 
Юрий Юрский. С детства Сергей Юр-
ский был уверен, что станет клоуном. 
Но вмешался отец, который хотел, 
чтобы сын получил «нормальную» про-
фессию. И Юрский-младший поступил 
на юридический факультет. Его хватило 
на три года: как бы он ни старался, его 
тянуло на сцену. И все-таки он перевелся 
на актерский факультет Ленинградского 
театрального института.

Уникальна и история любви Юрского 
с его женой, актрисой Натальей Теня-
ковой. Они познакомились на съемках 
телеспектакля, играли молодоженов. 
Он — уже популярный актер, она — ни-
кому не известная студентка. Они оба 
были не свободны. Роман с Теняковой 
начался стремительно, и стало понятно, 
что жить друг без друга они не могут. 
Через несколько лет они поженились.
Когда в 1984-м на экраны вышла ко-
медия Владимира Меньшова «Любовь 
и голуби», ее сразу назвали народной. 
Зрители полюбили всех героев этой 
картины, но особенно дядю Митю 
и бабу Шуру в исполнении Сергея 

Юрского и Натальи Теняковой. Кстати, 
когда они играли в картине стариков, 
Сергею было 49 лет, а Наталье — 40.
Путь Юрского в кино начался с эпизо-
дов. Как и все, он мечтал о главной роли. 
И, наконец, ее получил. Для комедии 
«Человек ниоткуда» Эльдар Рязанов 
искал на роль Чудака острохарактер-
ного актера. Увидев Юрского, он сразу 
понял: то, что надо. Когда фильм вышел 
на экраны, зрители с удовольствием 
смотрели советскую фантастику. Но че-
рез три дня картину сняли с проката, 
обозвав ее чушью. Тогда Юрского спас 
театр. В питерском БДТ он играл глав-
ные роли, а с кино решил завязать. 
Но от  предложения сняться в «Респуб-
лике ШКИД» не смог отказаться. Вот 
только история повторилась, и фильм 
пролежал на полке 11 лет. С тех пор 
Юрский снялся еще во многих фильмах. 
Как режиссер ставит спектакли в театре. 
Часто выходит на сцену вместе с женой 
и дочерью Дашей. О чем еще можно меч-
тать? Сергей говорит — о здоровье.

Хождение по мукам

Трагедии советских 
кинозвезд

Последний самурай

Премьера 12-серийной экранизации 
романа Алексея Толстого «Хождение 
по мукам». Произведение рассказы-
вает о переломных для России со-
бытиях 1914–1919 годов и о судьбах 
русской интеллигенции накануне ре-
волюции. В центре истории — сестры 
Катя и Даша Булавины. Режиссер: 
Константин Худяко. В ролях: Юлия 
Снигирь, Аня Чиповская и другие. 

Фильм рассказывает о судьбах 
первых красавиц экрана — Ирины 
Печерниковой, Татьяны Самойловой, 
Валентины Малявиной, Натальи Ку-
стинской. Их карьера обещала стать 
блестящей, а будущее — безбедным. 
Но судьба выбрала иной сценарий. 

Драма-боевик Эдварда Цвика была 
выдвинута на четыре номинации 
премии «Оскар», имеет 15 наград. 
Япония второй половины XIX века. 
Император пригласил американского 
офицера Нейтона Альгрена подго-
товить первую профессиональную 
армию, но ему придется бороться 
с институтом самураев.

СЕРГЕЙ ЮРСКИЙ 
ХОТЕЛ СТАТЬ КЛО
УНОМ, НО ВМЕ
ШАЛСЯ ОТЕЦ

Сергей Юрский. Против правил

Русский ниндзя

Первый канал и «Красный квадрат» объ-
являют о запуске самого экстремального 
проекта на отечественном телевидении, 
участники которого поборются за глав-
ный приз в 5 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ 
на знаменитой на весь мир полосе пре-
пятствий! Участники проекта — жители 
разных уголков страны, представители 
разных профессий, которые на люби-
тельском уровне занимаются физкульту-
рой и спортом. У каждого своя история 
и свой путь в жизни. «Русский ниндзя» 
это покажет и расскажет.

27 ноября 
Пн / 21:40

30 ноября 
Чт / 23:05

1 декабря 
Пт / 23:00

3 декабря 
Вс / 17:30

2 декабря 
Сб / 10:55

«Новые округа» продолжают рубрику, где мы рассказываем 
о самых интересных программах и фильмах, которые вы 
сможете увидеть на выходных. 
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Актри-
са Ольга 
Остроумова про-
стушке пред-
почтет роль 
злодейки 

Актри-
са Ольга 
Остроумова про-
стушке пред-
почтет роль 
злодейки 

В этом театральном сезоне 
свой юбилей отметила народ-
ная артистка России, актри-
са Театра имени Моссовета 
Ольга Остроумова. Актриса 
планирует сыграть роль аван-
тюристки в новом спектакле 
своего сына, режиссера Миха-
ила Левитина «Путешествие 
с тетушкой» Грэма Грина.    

Искренне смотреть спектакль
Когда я смотрю спектакль в качестве 
зрителя, то забываю, что я актриса. 
Хотя редко такое случается, только 
если спектакль совсем уж не трогает. 
Тогда невольно начинаешь видеть, что 
красиво, что нет, как это технически 
сделано и как можно было бы сделать 
по-другому.
В моей жизни случалось и такое: дваж-
ды в жизни я рыдала в театре навзрыд. 
Один раз — на спектакле Юрия Ере-
мина «Счастье мое», где очень сильно 
сопереживала героям. Правда, я в тот 
момент была беременна, и возможно, 
сказалось состояние. 
А второй раз это случилось в БДТ у Тов-
стоногова. По сюжету пьесы на День 
рождения к герою не приходит ни один 
из его учеников. И  двое персонажей — 
в исполнении Сергея Юрского и Эммы 
Поповой — вместе садились за рояль 
и начинали играть в четыре руки. Они 
играли так, что их становилось неимо-
верно жалко, хотелось защитить. Вот та-
кое сильное возникало сопереживание.

Ну и пусть — провал. 
Ничего страшного!
У меня был пример не очень удачного 
спектакля. Уже на стадии репетиции 
мне стало понятно, что это будет про-
вал. Один молодой актер все время 
нашептывал: «Надо валить». А я ему 
отвечала: «Да погоди ты! Ну интересно 
же репетировать». Ну и пусть провал, 
ничего страшного! Помните пастер-
наковское «но пораженья от победы 
ты сам не должен отличать»? Это хо-
роший принцип. Хотя когда потом Ва-
лентин Гафт посмотрел этот спектакль, 
то задумчиво произнес: «Это что-то из 
жизни колобков». Нет, это не было без-
дарно, но было сделано с немыслимым 
перехлестом. 

Искренность во всем
В молодости актерам приходится, 
и я не исключение, играть то, что не 
нравится. Потому что твое мнение ни-
кого не интересует. Сегодня меня, ко-
нечно, уже спрашивают. 
Но, к счастью, даже в советском ре-
пертуаре соцреализма я практически 
не играла персонажи, которые мне ну 
совсем уж претили. У актера все идет 
в работу, все на творчестве сказывает-
ся. Мы же играем людей, а не роботов. 
Хотя есть люди, которых играть не хо-

ЯРМАРКА ПО ОБМЕНУ ВЕЩЕЙ
Троицкий Дом ученых, 
г. о. Троицк, Октябрьский пр-т, 9б
Провести выходные с пользой не только 
для себя предлагают сотрудники Тро-
ицкого Дома ученых. 2 декабря с 12:00 
до 15:00 здесь развернется бесплатная 
ярмарка «Фримаркет», где все желаю-
щие смогут свободно обменяться веща-
ми и одеждой. Музыкальное настроение 
создадут коллективы городского округа, 
которых пригласили выступить на яр-
марке.
На следующий день, 3 декабря, в 12:00 
в Доме ученых пройдет благотворитель-
ный фестиваль «Дари добро», где, кроме 
музыкальных коллективов Троицка, 
выступят подопечные Дома слепоглухих 
в Пучкове.

ВСТРЕЧА С НОРВЕЖСКИМ ПИСАТЕЛЕМ
Дом-музей Бориса Пастернака
п. ДСК Мичуринец, улица Павленко, 3
Для поклонников творчества Ларса 
Соби Кристенсена, автора романа-сен-
сации «Полубрат» (2001), переведенно-
го более чем на 30 языков, в доме-музее 
готовят сюрприз. 2 декабря в 15:30 
на встречу с читателями приедет сам 
автор. Норвежский писатель ответит 
на вопросы в уютной обстановке дома-
музея Бориса Пастернака. Стоимость 
билета — 50 руб лей.

КАЛЕЙДОСКОП МУЗЫКИ
Органный зал Щапово,
п. Щапово, 13
Музыку XVII–XXI веков предлагают 
послушать 2 декабря в Органном зале 
в Щапове. Здесь в 15:00 готовят благо-
творительный концерт «Музыкальный 
калейдоскоп». Выступить организаторы 

пригласили органистку Татьяну Андри-
анову и Дениса Салманова (баритон). 
Они исполнят композиции Иоганна 
Баха, Антонио Кальдары, Франца Шу-
берта и Феликса Мендельсона.
По словам сотрудников, для всех людей 
с ограниченными возможностями в этот 
день вход будет бесплатным, для осталь-
ных цена составит 300 рублей.

НОВОГОДНИЙ ТУРНИР 
Сосенский центр спорта,
п. Газопровод, 18, корп. 2
Первые зимние выходные в поселении 
Сосенское пройдут по-спортивному. 
В субботу, 2 декабря, сотрудники Сосен-
ского центра спорта проведут для юно-
шей открытый новогодний турнир 
по вольной борьбе. Посоревноваться 
в силе приглашают спортсменов в воз-
расте до 18 лет со всей Новой Москвы. 
Для участия нужно заявить о себе. Тур-
нир начнется в 10:00.

ИСТОРИЯ БИТВЫ НА СТРАНИЦАХ КНИГ 
Дом культуры «Первомайское»,
п. Первомайское, ул. Центральная, 5а
Дом культуры «Десна»,
п. Птичное, ул. Центральная, 101
Страницы летописи самой страшной 
и кровопролитной войны перелистают 
посетители выставок «Битва за Москву» 
в культурных учреждениях поселения 
Первомайское.
Художественные и документальные 
произведения, посвященные этому 
периоду, представят в домах культу-
ры с 1 декабря. Выставки продлятся 
до 15 декабря в ДК «Десна» и до 31 дека-
бря в ДК «Первомайское». Вход на ме-
роприятия свободный в рабочие дни 
домов культуры.

АФИША
Первые декабрьские выходные не должны пройти незаметно. В Новой Москве 
встречать зиму можно и культурно, и спортивно, и даже с пользой для гардеро-
ба. Все зависит лишь от ваших собственных предпочтений. А «Новые округа» 
по традиции предлагают подборку самых интересных мероприятий.

Правила 
жизни Ольги 
Остроумовой
ПЕРСОНА

чется. Вчера смотрела какую-то пере-
дачу по телевизору и ужаснулась. Там 
все время не людей, а каких-то пите-
кантропов показывают. Раньше было 
стыдно выносить сор из избы, а сейчас 
на экран тащат все. Мне неинтересно 
играть тупых и недалеких. А сложных, 
коварных, даже злодеев — безумно ин-
тересно! 
Если герой положителен и прямолине-
ен — что с таким персонажем делать 
артисту? Значит, надо искать, где он 
плохой. Если персонаж отрицатель-
ный, ищи в нем хоть какие-то положи-
тельные качества — заповедь великого 
Станиславского.

Елена Булова
newokruga@vm.ru
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Зима: к холодам готовы! 
Синоптики уже успели напугать нас морозами на первую 
неделю декабря. И хотя тревога оказалась ложной, 
подготовить к непогоде своего железного коня уже пора! 
Что же необходимо сделать?

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Зимой в машине часто запотевает 
лобовое стекло. Это происходит 
в результате конденсации влаги, 
находящейся в салоне, что приво-
дит к снижению видимости. Пары 
воды, содержащиеся в воздухе, 
поступающем из открытого окна 
или даже из нашего дыхания, вы-
зывают запотевание стекла. Обо-
греватель позволяет решить эту 
проблему, направляя теплый сухой 
воздух на лобовое стекло. Если 
вы уверены, что обдув работает 
нормально, но стекло все равно 
продолжает запотевать, то стоит 
проверить, не просачивается ли 
воздух в двери или окна авто-
мобиля, что повышает уровень 
влажности.

ИГОРЬ 
ВОЛОГЖАНИН
Автомеханик

Шины
В зимние месяцы очень важно под-
держивать правильное давление 
шин. Спущенные шины имеют 
худшее сцепление с дорогой, 
вследствие чего повышается веро-
ятность пробуксовки.

Замки 
Когда после от-
тепели внезапно 
наступают холо-
да, есть большая 
вероятность, что 
рано утром, торо-
пясь на работу, вы 
не сможете открыть 
дверь: замок авто-
мобиля замерзнет. 

Топливный бак
Зимой бак всегда должен быть полон 
хотя бы наполовину. 

Свечи
Чтобы обезопасить себя от непри-
ятных ситуаций, перед наступле-
нием холодов свечи лучше поста-
вить новые. 

Замена масла в двигателе 

Замена стеклоочистителей
Не забывайте, щетки стеклоочистителя 
нужно менять каждые 6–12 месяцев. 

Залейте в бачок 
стеклоомывателя 
свежую жидкость, 
приспособленную 
для холодов.

Осмотрите дворники на автомобиле 
и проверьте состояние резины. 

Также можно купить 
специальные зимние 
щетки.

Вощеная поверхность 
отталкивает снег, грязь 
и соль гораздо лучше. 
Так вы сможете улучшить 
внешний вид автомобиля 
и защитить краску. 

Перед нанесением 
воска машину нужно 
помыть. 

Постарайтесь по-
крыть машину воском 
до первых снегопадов 
или снижения темпера-
туры ниже 12 градусов. 

Не забывай-
те промыть 
днище 
кузова, чтобы 
избавиться 
от песка 
и соляных 
отложений.

Проверьте аккумулятор
Очень важно, чтобы перед зимой 
аккумулятор оставался в хорошем 
рабочем состоянии — в холодную 
погоду требуется больше време-
ни для выработки необходимой 
мощности, а для запуска двигателя 
требуется больше тока от аккуму-
лятора. 

Если ваш ак-
кумулятор на-
ходится в плохом 
состоянии, то он 
не справится с эти-
ми повышенными 
требованиями, а вы 
не сможете завести 
автомобиль.

Работа фар
Важно не только, чтобы вы хорошо 
видели дорогу, также необходимо, 
чтобы видели вас. 

Смажьте замки 
специальным 
раствором. И запа-
ситесь жидкостью 
для разморозки.

Дело в том, что 
на стенках почти 
пустого топливного 
бака образуется 
конденсат, пре-
вращается в воду, 
стекает вниз и за-
мерзает.

При снижении 
температуры масло 
становится более 
вязким (густым) 
и дольше перетека-
ет из одной части 
двигателя в другую. 
В итоге: двигатель 
перегревается 
и не заводится.

Именно поэтому 
столь важно 
проверить рабо-
тоспособность 
всех фар.

Это кажется банальностью, 
но лучше подготовиться заранее 
и иметь в багажнике автомобиля:
●  щетку с выдвижной ручкой;
●  провода для «прикуривания»;
●  трос;
●  щиток для радиатора;
●  скребок.

ВАЖНО

Запаска 
Во время неблагоприятных по-
годных условий всегда необходимо 
иметь с собой запасное колесо.

Покройте автомобиль воском
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Пополняем нашу копилку вкусных и простых блюд. Есть любимые 
рецепты? Мы с удовольствием их опубликуем! newokruga@vm.ru

Ингредиенты:
Картофель 500 г
Яйца 2 шт.
Мука 100 г
Лук 1 шт.

1. Несмотря на то что драники 
принято считать блюдом бело-
русской кухни, у нас его также 
любят и умеют готовить. 
Тем более что ничего сложного 
тут нет.

2. Драники — от слова 
«драть», то есть тереть. По-
нятно, что картошку необходи-
мо натереть на терке. Можно 
на мелкой, а можно и на круп-
ной. Как вам удобнее. Глав-
ное — потом хорошо ее отжать, 
чтобы убрать лишний сок. Иначе 
драники будут не жариться, 
а тушиться.

3. Добавляем муку, натертый лук 
и яйца. Тщательно все переме-
шиваем. 

4. Жарить надо на раскаленной 
сковороде с большим коли-
чеством масла. Если боитесь 
за свою фигуру, то потом карто-
фельные оладушки можно вы-
ложить на салфетку, чтобы ушел 
лишний жир.

Готово! Подавать лучше всего 
со сметаной и зеленью. Приятно-
го аппетита!

Драники

КУЛИНАРНЫЙ БЛОКНОТ НОВЫХ ОКРУГОВ
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Строительство и ремонт

Авто, запчасти, 
транспортные услуги

Работа 
и образование

Юридические 
услуги

РекламаЧастности

● Автовыкуп. Т. 8 (967) 100-08-00

● Курьер ЗП 50 000. Т. 8 (916) 563-92-14

● Ремонт квартир. Т. 8 (977) 417-87-82

● Адвокаты. Юристы. Т. 8 (495) 388-37-45
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гороскоп
ОВЕН / 21.03–20.04 /
Неделя непростая, но продуктивная. 
Дела будут идти как по маслу, если вы 
сами не станете усложнять себе задачи. 
При принятии важных решений руко-
водствуйтесь подсказками интуиции. 

ЛЕВ / 23.07–23.08 /
На этой неделе Львы справятся с лю-
быми задачами, если заручатся под-
держкой близких людей. Удача будет 
сопутствовать в новых начинаниях. Сны 
в этот период могут оказаться вещими.

СТРЕЛЕЦ / 23.11–22.12 /
Осторожность в высказываниях на этой 
неделе станет залогом успеха во всех 
сферах жизни. Выходные проведите 
с комфортом, пополните запас сил.

ТЕЛЕЦ / 21.04–20.05 /
Удачное время для дальних поездок — 
как деловых, так и туристических. Тель-
цы открыты новой информации и легки 
на подъем. А вот решение рутинных 
вопросов лучше отложить на потом.

ДЕВА / 24.08–23.09 /
Девам на этой неделе лучше воздержать-
ся от заключения контрактов и ведения 
переговоров. Можно планировать важ-
ные покупки и дальние поездки.   

КОЗЕРОГ / 23.12–20.01 /
Многие дела на этой неделе потребуют 
участия Козерогов, поэтому ваша зада-
ча — грамотно расставить приоритеты. 
Кто-то из вашего окружения распускает 
сплетни, фильтруйте информацию.

БЛИЗНЕЦЫ / 21.05–21.06 /
Больших свершений от этой недели 
ждать не стоит, работа идет скорей 
на перспективу. Возможны деловые 
предложения от старого знакомого.

ВЕСЫ / 24.09–23.10 /
Неделя удачна в решении финансовых 
вопросов. Можно открывать свое дело 
и планировать покупки: ваши расходы 
окупятся. Осторожней с новыми знако-
мыми: всем подряд доверять не стоит.

ВОДОЛЕЙ / 21.01–19.02 /
Неделя будет наполнена событиями 
и эмоциями. Встреча со старыми зна-
комыми откроет для вас интересные 
перспективы. В деловой сфере пришло 
время задуматься о новых возможностях.

РАК / 22.06–22.07 /
Ракам в начале недели не рекоменду-
ется браться за выполнение излишне 
сложной и трудоемкой работы. У пред-
ставителей знака появится возможность 
реализовать давно созревшую идею.

СКОРПИОН / 24.10–22.11 /
Звезды советуют Скорпионам быть 
внимательными. Из-за рассеянности вы 
можете пострадать от кражи и поломки 
вещей, воровства денег. Неделя будет 
удачной для различных экспериментов. 

РЫБЫ / 20.02–20.03 /
Неделя сложится удачно, если вы сумее-
те разглядеть многочисленные подсказ-
ки судьбы. Финансовые вопросы решат-
ся благодаря неожиданному случаю.

в Стрельце с 22 ноября 
по 21 декабря

растет, в Водолее до 25 ноября, в Рыбах 
до 28 ноября, в Овне до 30 ноября, далее в Тельце

полнолуние 
3 декабря, 18:47

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Карузо. Коллектив. Рассол. Секутор. Одежда. Аутсорсер. Бурьян. Каркас. Перо. Носик. Пол. Буратино. Кираса. Валентино. Лидо. Затор. Динамика. Победа. Шарль. Собака. Таран. Агат.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Пунш. Астрал. Январь. Клон. Пресс. Жур. Обида. Оса. Уник. Корона. Жуир. Ксилит. Ника. Краснодар. Лесник. Кизо. Раба. Стратег. Сода. Вор. Карат.СКАНВОРД

стоп-кадр

Школьная перемена в началь-
ных классах — время больших 
забегов наперегонки с соседом 
по парте и с собственным виз-
гом... Так? А для Яны Захаровой 
(на фото слева) и Валерии 
Рыбаловой из кокошкинской 
школы № 2057 это время ин-
теллектуальных баталий. Шах 
и мат бессмысленной трате 
драгоценной 20-минутки 
между Математикой и Русским 
языком! Девчонки лихо ходят 
конем и «съедают» пешки. 
Кстати, 25 и 26 ноября, а также 
в первых числах декабря в Мос-
ковском пройдет первенство 
поселения по шахматам и шаш-
кам. Такие турниры проводятся 
по всей Новой Москве регуляр-
но. Поэтому надо тренироваться!

Шахматный 
турнир
на перемене
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